
No. 項目 質問 回答

39 学校生活
親との連絡手段のため、学校に携帯を持って行
かせても問題ないですか。また、通学する際は、
高校生と同じ正門からになりますか。

学校生活についての具体的な内容は、
2024年8月頃に予定されている学校説明
会にてお伝えします。また、中学校のルール
はできる限り、生徒と一緒に決めていきたい
と考えています。また、通学は高校生と同じ
門になります。

40 学校生活
1学年80人となっていますが、1クラス40人です
か。20人の3〜4クラスにする事はありませんで
すか。

探究学習重視型の中高一貫校における附属
中学校の学級数は、他県の中高一貫校の状
況を踏まえて、第一次導入校４校共通で１学
年２学級とし、１学級当たりの生徒数は国が
定める中学校の学級編制基準４０人となりま
す。

41 学校生活 クラス替えはありますか。 検討中です。

42 学校生活
良くも悪くも学力差が生じた場合はどのような指
導をしてもらえますか。

個別に相談しながら、丁寧に対応していきま
す。

43 学校生活 相談窓口は市町の役所になりますか。
愛知県教育委員会あいちの学び推進課中高
一貫教育室となります。

44 学校生活
もし不登校になった場合の対応を教えてくださ
い。適応指導教室はどこを利用できますか。別途
作られる予定はありますか。

附属中学校の校内に適応指導教室を開設す
る予定はありません。個別に相談しながら丁
寧に対応していきます。

45 学校生活
中学在籍中に外部の中学校への転学はできます
か。

可能ですが、愛知県が導入する中高一貫校
は、中高６年間の継続した学びができること
が特徴です。そのため、原則、６年間の学び
をしていくことを求めます。出願時にご家庭
でよく話し合っていただいた上で出願してく
ださい。

46 学校生活

通ってみたけど合わなかった、ついていけなかっ
た、不登校になってしまったなど、予期せぬことが
避けられなかった場合、外部の高校を受験するこ
とは可能ですか。また、その場合、受験に向けて
どんな対応をしてもらえますか。一般の公立中学
校にいるような進路指導主事等の配置はありま
すか。

原則、半田高校へ進学することになります
が、他の高校を受験することは可能です。他
の高校への進学を希望される場合は、個別
に対応させていただきます。なお、他の高校
の入試を受ける場合、合否結果に関わらず
半田高校には内部進学できません。進路指
導主事等の校内組織については現在、検討
中です。

47 給食
給食は、中学の3年間のみですか。それとも、高
校までの6年間ですか。

給食については、中学３年間のみとなります。
なお、高等学校の昼食については現在検討
中です。

48 教育内容
中高で伸ばしたい力として、6年間で考えている
が、高校から入学した場合は、3年間だけ対象と
なりますか。

高入生と内進生が混合することで、6年間の
学びが豊かになると考えています。卒業時ま
でに目指す生徒像については、同じです。

49 教育内容

一般的な中高一貫校の場合のメリットとして、5
年間で一通りのカリキュラムを終了し、1年を受
験勉強に充てられると思います。半田高校附属
中の場合、6年のカリキュラムは約5年で終了し、
残りの1年を受験勉強にあてることができます
か。

中学校段階においては、大学受験に特化し
た先取り学習はしません。高等学校の指導内
容に関しては、今後検討します。

50 教育内容
附属中学では課題研究の時間を他中学より増や
すことが特徴とのことでしたが、他中学でも教育
課程の中で課題研究は行っていますか。

各中学校で実施している内容は異なります。

51 教育内容
教科の学習にも力を入れると説明がありました
が、学習の進み具合も早いですか。予習中心の
学習になりますか。

中学校段階では、受験を目指した進度を早
める学習や先取学習は行いません。探究的
な学びに必要な高度な学びは行います。
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52 教育内容
水泳の授業はありますか。ある場合、どこで行い
ますか。

水泳の授業はあります。学校のプールで行う
ことを予定しています。

53 教育内容
他の県立一貫校（刈谷、明和）との、教育方針の
大きな違い、つまり、半田高校附属中学校の特色
をおしえてください。

教育方針については、大きな違いはありませ
んが、取組については各校の特徴がありま
す。半田附属中学校では、主に「課題研究
（マイプロジェクト）」で探究学習を行うこと、
そこで必要とされる「探究のスキルを各教科
でも学ぶ」ことなどがあります。「国際理解教
育」にも力を入れていきます。

54 教育内容
SSHということもあり、理系の探究学習が主体に
なりますか。我が子は歴史が好きです。歴史的探
究学習もできますか。

すべての教科において探究的な学習をして
いきます。

55 教育内容

内進生と高入生とで一緒に探究学習を進めると
したら、先に始めている内進生が足を止めなけれ
ばならなくなりませんか。
内進生、高入生のいずれもをどのようにフォロー
していきますか。

内進生と高入生という集団で捉えるのでは
なく、個々の成長を大切にしていきます。内
進生が足を止めるということはありません。

56 教育内容

中学で学習する国語・社会・数学・理科・英語の5
科目は公立中学と同じ難易度、同じ進度になり
ますか。難易度、進度が異なる場合、高校から
入ってくる人達との調整はどうなりますか。

個々の学びたい気持ちを尊重しますので、進
度は変わらなくても発展的な内容や高度な
学びを深めていきます。個々の成長を大切に
していきます。

57 教育内容

以前にも同じような質問をさせていただいた者
です。説明会に参加させていただき、どう解釈し
たらよかったのかわからない点がありましたの
で、教えていただきたいです。説明会では、多様
性を重んじるとおっしゃっていました。ここでいう
多様性とはどこをさしますか。
我が家の息子は、場面緘黙の特性があります。
家から一歩外にでると、別人のように親子であっ
ても話をしない（もしくはコソコソ話）になります。
ただ、友達はおり、ジェスチャーとかで意思疎通
はでき、学校で困ることはないみたいです。学業
はクラス上位におり、運動も苦手ではないです。
表など決められた文言は小さな声でいえますが、
わざわざ手をあげて発言することは、特性上苦
手のようです。このような特性がある子の受け入
れは多様性という観点からどのような対応になり
ますか。

多様性を重んじるとは、個々の生徒が異なる
特性や能力をもち、それぞれが尊重されるこ
とを意味します。
全ての生徒が安心して学び、成長できる環境
を大切にするために、個々の能力や特性に合
わせたサポートをその都度検討していきま
す。

58 教員配置

探究に力を入れていく事は、わかりましたが、担
当される先生方はどのような方が担当されます
か。例えば高校で教えていた先生が中学でも教
えてくれるのかなど。

市町村立の小中学校及び県立高校の教員の
うち、中学免許をもった教員の予定です。

59 施設
附属中学の校舎、体育館はいつ竣工予定でしょ
うか。また、竣工まではどのようになりますか。

2025年3月までに完成する予定です。附属
中学校開校時から新しい施設を利用します。

60 進路
大学の進学率は、内進生と高入生とどちらの比
率が多いですか。

まだ本校を卒業した生徒がいないため、デー
タはありません。
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61 進路

６年後の進路について国公立大学の一般入試を
中心に考えているのか、国公立大学の推薦入試
を中心に考えているのか、海外の大学なのか
もちろん個人の選択だが、学校の方向性によっ
て準備内容が変わると思います。詰め込み学習
ではないという説明がありました。現状の大学入
試は詰め込み学習型で点数が取れるものです。
勉強以外の能力を６年間で得たとしても、それを
使うための大学や企業にいけないと意味がな
い。国公立大学を目指すとなると逆に不利になる
のではないですか。共通テストで傾向が変わって
きているといっても、そこまで大きく変わっていな
い現状でどういう対策をしてもらえますか。

中学校段階においては、大学受験に特化し
た教育は考えていません。本校で学んだ生
徒たちがより豊かな人生を送れるような進路
指導をしてまいります。

62 説明会 事前に学校見学等はありますか。
2024年8月頃に学校説明会を予定していま
す。学校見学会の予定は未定です。

63 その他 母子、父子家庭の補助等はありますか。

あいちはぐみんネットなどを参考にしてくださ
い。
https://www.pref.aichi.jp/kosodate
/hagumin/growing/single.html

64 その他
附属中学の呼び名は半田中学校になりますか。
その場合、従来の市立半田中学はどのような呼
び名になりますか。

正式には愛知県立半田高等学校附属中学
校となりますが、短く言う場合は、例えば半田
附属中学校などになると考えられます。その
ため、従来の市立半田中学校についての呼
び方に変更を求めることはありません。

65 通学
自転車通学する際は電動自転車は可能ですか。
何か制約はありますか。

とくに制限はしません。

66 通学
自宅〜学校までの区間にバスの運行がある場合
にはバス通学は可能ですか。その場合も自転車
での通学になりますか。

安全に登校できる方法であれば特に制限は
ありません。

67 入学者選抜 国立の附属中学校との併願はできますか。

試験日程が重ならなければ、国立、私立と併
願することは可能ですが、相手校に制限がな
いか受験要項等を確認してください。また、
入学確約書提出後の入学辞退は、保護者の
転勤などやむを得ない場合を除き、原則とし
て認められません。

68 入学者選抜
二次面接は、子どもだけでの面接ですか。それと
も、保護者も同席ですか。

面接は受験者本人のみとなります。

69 入学者選抜 男女比率についてはどうなっていますか。
合格者に男女の枠は設けません。一次選抜
と二次選抜の内容を総合的に判断して決定
します。

70 入学者選抜
必要な学力の目安は。平均以下の学力だと、つ
いて行くことは難しいですか。

学力の目安は一概には表せませんが、個々
の生徒の成長を大切にしていきます。入学
後、その都度ご相談ください。

71 入学者選抜
入学後、高校は必ず半田高校に進学しなければ
なりませんか。他の高校への受験は可能ですか。

愛知県が導入する中高一貫校は、中高６年
間の継続した学びができることが特徴です。
そのため、中高一貫教育の趣旨を理解し、原
則、６年間の学びを貫く強い意思があること
を求めます。



No. 項目 質問 回答
半田附属中学校　Q&A②

72 入学者選抜

一次選抜:適性検査で思考力、判断力、表現力を
測るとの事ですが、どうして愛知県は選択式を適
用するのですか。思考力、表現力を評価するの
であれば筆記式の方が判断できるのではないで
すか。

特に次のような点に留意して作問を工夫しま
す。
・複数のテキストや資料を提示し、必要な情
報を組み合わせ思考・判断させる
・学んだ内容を日常生活と結びつけて考えさ
せる
・複数の教科が組み合わされた内容とする
など

73 入学者選抜
出願時、費用はいくらぐらいを予定しています
か。

現在の愛知県立高等学校入学選抜の入学
検定料である2,200円程度を想定していま
す。来年度公表予定の「入学者選抜実施要
項」でご確認ください。

74 入学者選抜
受験校を選択するにあたり、3校で受験時の学力
レベルに差はありますか。

受験校の選択については、各学校の教育理
念や教育内容等を参考にご判断ください。

75 入学者選抜
試験があるかと思いますが、やはり成績の良い
子しか入学できないですか。

一次選抜、二次選抜の結果を総合的に判断
して、最終合格者を決定します。

76 入学者選抜
支援級在籍や発達障害があると入学は難しいな
どはありますか。

障害のあることに伴う、受験上の配慮申請等
については、来年公表予定の「入学者選抜実
施要項」で確認してください。

77 入学者選抜

出願はどのようにすればよいですか。出願、受験
票の送付はオンラインなのか郵送なのか。出願が
受付されているかの確認方法も教えてください。
また、郵送の場合、年末年始・天候による郵送遅
延が想定されるが、その場合の対応方法を教え
ていただきたいです。

来年度公表予定の「入学者選抜実施要項」
でご確認ください。

78 入学者選抜
コロナ、インフルエンザに罹ってしまった場合、日
程を考えると受験を諦めないといけないですか。

追試験の実施等については、今後検討しま
す。

79 入学者選抜
各中学校の倍率はいつ出るのか。　来年の願書
出願まで出ないのか。

出願後になります。


